



Jumana Trad

Miembro del Centro de Estudios de Oriente Medio de la FPSC

¿Qué potencia puede ayudar más a los sirios?

● ¿Quién apoya al presidente sirio?

–Bachar al Asad tiene todavía muchos apoyos en Siria. Es un país multiconfesional y multiétnico, muchas de ellas lo apoyan. Además, aún conserva el respaldo de su Ejército. Se estima que más de la mitad de la población siria

sigue apoyando declaradamente a Asad y muchos otros no están tomando parte ni de un lado ni del otro. En general, este respaldo no se basa en el convencimiento por su política represiva, violenta y su forma dictatorial de gobernar, sino sobre todo por miedo y desconfianza hacia los insurgentes. El llamado Consejo Nacional Sirio está compuesto principalmente por los Hermanos Musulmanes y por intelectuales sirios exiliados. Piensan que puede ser mucho peor la situación si toman el poder.

● ¿Puede empeorar el conflicto?

–El conflicto sirio podría empeorar hacia una guerra civil, los insurgentes están cada vez más convencidos por la lucha armada

y abriendo cada vez más frentes de forma menos pacífica, y ya reciben armas, mientras que el Ejército sirio conserva sus capacidades de represión intactas y, como vemos, no duda en utilizarla.

● ¿Qué país puede hacer más por el pueblo sirio?

–Actualmente están apoyando de forma decisiva a Siria Rusia, China e Irán. Probablemente, el apoyo ruso es el más importante, es un país respetado por la comunidad internacional y siempre ha sido aliado de Siria y no ha cambiado de postura. Su apoyo es decisivo para parar cualquier tipo de intervención armada avalada por el Consejo de Seguridad, tal y como se hizo en Libia, para enviar las fuerzas de la OTAN a ayudar a los insurgentes. Rusia

Miedo
y desconfianza
a un futuro Gobierno
del Consejo
Nacional Sirio

reiteradamente está pidiendo una solución negociada.

● ¿El fomento de una vuelta a la Guerra Fría va en detrimento de lo que ocurre en el interior del país?

–Lo que pasa en el interior del país es muy complicado, pero Siria es también un país cuya situación geoestratégica es muy importante ahora mismo. Es un país clave, ya sea para el conflicto árabe-israelí o para el posible conflicto con Irán o para la estabilidad de Irak, Turquía y Líbano. Cualquier cambio que ocurre en Siria puede tener consecuencias muy graves sobre el equilibrio de la región y sobre el equilibrio interno por la gran diversidad étnica y religiosa que existe en este país. Se puede esperar que se llegue a una solución negociada para salir de la crisis antes de que sea demasiado tarde.